
 
 
 
 
 

令和６年 第４回 
喜茂別町農業委員会総会 議事録 

（令和６年５月２３日 開催） 
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喜茂別町農業委員会  



喜茂別町農業委員会総会議事録 
 
１．開催日時 令和６年５月２３日（木曜日）午後６時３０分 開会 

午後７時００分 閉会 
 
 
２．開催場所 喜茂別町役場 ２階 大会議室 

 
 
３．出席委員（７人） 

    会   長  ９番 内 尾 勝 稔 
    委   員  ３番 小 熊 英 実 
           ４番 渡 辺 雄 一 
           ５番 齊 藤 信 一 
           ６番 鷹 羽 欣 司 
           ７番 越 後   功 
           ８番 小 出 浩一郎 
 
 
４．欠席委員（２人） 

    職務代理者  １番 前 田 昌 明 
    委   員  ２番 行 天 雄 也 
 
５．議事日程 
 第１           会議録署名委員の指名 

   第２           会期の決定 
   第３ 議案第１号     現況証明願書について 

第４ 議案第２号     農地法第３条の規定による許可申請について 
第５ 議案第３号     令和５年度農業委員会の最適化活動の点検・評価に 

ついて 
第６ 協議第１号（追加） 相続財産清算人が管理する農地の権利移転について 

 
 
６．農業委員会事務局職員 
  事 務 局 長  大 元   真 

    係   長  大 平 菜 央 
    主   任  大 迫 尚 樹 

主   事  加 藤 美 空 
主   事  遠 藤   瞭  



７．会議の概要 
 

・午後６時００分 開会 

議 長 

（内尾会長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

鷹羽委員 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

越後委員 

 

 

 定刻となりましたので、これより、令和６年第４回喜茂別町農業委員会総会を開催

いたします。 

 ただちに本日の会議を開きます。 

 本日、１番前田昌明委員、２番行天雄也委員におかれましては、所用により欠席と

の連絡を受けております。本日の出席委員は９名中７名であり農業委員会等に関す

る法律第２７条第３項の規定により、総会が成立しておりますことをご報告します。 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。農業委員会会議規則第９条の規定に

基づき、議長において鷹羽欣司委員、越後功委員の両名を指名いたします。 

日程第２、会期の決定について、会期は本日１日といたします。 

 これにご異議ありませんか。 

【異議なしの声あり】 

異議なしと認め、会期は本日１日と決定いたしました。 

日程第３、議案第１号、現況証明願書について、を議題といたします。 

事務局より説明願います。 

 

●議案第１号 現況証明願書について 

議案第１号、現況証明願書について、ご説明いたします。 

別紙の土地について、農地を農地以外に変更するため、現況証明願書の申請があっ

たので、証明の可否について議決を求めるものです。 

議案第１号別紙をご覧ください。 

（別紙により説明） 

以上で、議案第１号の説明を終わります。 

 

ただいま、事務局から説明がありましたが、福丘地区責任担当委員の鷹羽委員よ

り、現地確認の状況について報告をお願いします。 

 

令和６年５月８日に実施した現況確認の状況についてご報告いたします。 

当該農地について、字福丘２８５番２及び２８６番はともに森林化しておりまし

た。また、過去に造林されたように見受けられました。本来は、農地に造林すること

は許されませんが、樹木の生長具合から造林がなされてから数十年は経過している

ように見え、造林される以前の状態に回復を求めることは現実的ではないとおもい

ますので、非農地とすることはやむを得ないと考えます。以上です。 

 

これより質疑に入ります。 

何か、ご質問はございませんか。 

【挙手あり】 

７番、越後委員 

 

資料の写真を見ると、山ではなく平らなところという現況に木が大きくなったと

いうことですか。 

 



事務局 

 

越後委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

仰るとおり、現況としては木が成長していたというところです。 

 

傾斜地に木を植えたという過去の例がありましたが、現状としては条件の良いと

ころだったのでしょうか。 

 

仮に畑であったとしたら、その周りも以前、地目としては畑であったと思います。

実際に畑として使用していたところがもうわからないので、平らであるけれども、も

しかすると石礫が多く畑には適さないなど可能性はあるのかと思います。はっきり

としたことはわかりませんが要因としてはそういうところかと思います。 

 

ほかにありませんか。 

【なしの声あり】 

質問等がなければ、異議なしと認め、議案第１号は議案のとおり承認することとい

たします。 

日程第４、議案第２号、農地法第３条の規定による許可申請について、を議題とい

たします。 

まずは、番号１について事務局より説明願います。 

 

●議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請について 

議案第２号、農地法第３条の規定による許可申請について、ご説明いたします。 

農地の権利の設定のため、農地法第３条第１項の規定による許可申請書の提出が

あったので、許可の可否についてお諮りするものです。 

議案第２号別紙番号１をご覧ください。 

（別紙により説明） 

以上で議案第２号番号１の説明を終わります。 

 

事務局より説明が終わりました。 

これより質疑に入ります。 

何か、ご質問はございませんか。 

【なしの声あり】 

質問等がなければ、異議なしと認め、議案第２号番号１は議案のとおり承認するこ

とといたします。 

続きまして、番号２について事務局より説明願います。 

 

次に議案第２号番号２についてご説明いたします。 

議案第２号別紙番号２をご覧ください。 

（別紙により説明） 

以上で議案第２号番号２の説明を終わります。 

 

事務局より説明が終わりました。 

これより質疑に入ります。 

何か、ご質問はございませんか。 

【挙手あり】 

８番、小出委員 



 

小出委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

小出委員 

 

事務局 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

農地以外のものがあるとしたらこの倉庫らしきものかと思うが、農地以外のもの

はありますか。 

 

前回の総会で、買受適格証明書の発行について許可するかどうかご審議いただき

ました。その際にご覧いただきました物件目録が今回この方が落札された物件のす

べてになります。その中には倉庫や雑種地も含まれておりました。農業委員会として

はそのうち農地にかかる部分だけを取り扱っていることから、今回は買受適格証明

を発行した者であっても農地法第３条の許可が必要なことから議案として提出した

ものです。買受適格証明を発行した時点から大きな変更点があったり、虚偽の申し出

が発覚したなどということがない限りは許可相当として適格証明を発行しておりま

すので許可されるべきものとして事務局としては判断しております。 

 

倉庫はわかりましたが、付随する機械などはあるんですか。 

 

資料が手元にありませんが、機械類は含まれていなかったと記憶しております。 

 

そのほか質問等はありませんか。 

【なしの声あり】 

質問等がなければ、異議なしと認め、議案第２号番号２は議案のとおり承認するこ

とといたします。 

日程第５、議案第３号、令和５年度農業委員会の最適化活動の点検・評価について、

を議題といたします。 

事務局より説明願います。 

 

●議案第３号 令和５年度農業委員会の最適化活動の点検・評価について 

議案第３号、令和５年度農業委員会の最適化活動の点検、評価、についてご説明い

たします。 

農業委員会は、毎年度、翌年度の５月末までに総会において農業委員会の最適化活

動の実施状況及び最適化活動の目標の達成状況について、点検、評価するものとされ

ております。各委員の活動実績を取りまとめた結果が別紙様式４です。 

参考資料として、本日、別紙様式５並びに様式６を配布しておりますので、併せて

ご参照願います。 

（読み上げにより説明） 

以上で議案第３号の説明を終わります。 

 

事務局より説明が終わりました。 

これより質疑に入ります。 

何か、ご質問はございませんか。 

【なしの声あり】 

質問等がなければ、異議なしと認め、議案第３号は議案のとおり承認することとい

たします。 

以上で、告示された議案は全て終了いたしました。 

引き続き、お手許に配布しました追加議案の審議に入りたいと思います。 
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越後委員 
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越後委員 

 

事務局 

 

越後委員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

議 長 

これに、ご異議ありませんか。 

【異議なしの声あり】 

異議なしと認め、直ちに追加議案の審議に入ります。 

日程第５、協議第１号、相続財産清算人が管理する農地について、を議題といたし

ます。 

事務局より説明願います。 

 

●協議第１号 相続財産清算人が管理する農地の権利移転について 

協議第１号、相続財産清算人が管理する農地の権利移転について、をご説明いたし

ます。 

（読み上げにより説明） 

以上で、協議第１号の説明を終わります。 

ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

事務局より説明が終わりました。 

これより質疑に入ります。 

何か、ご質問はございませんか。 

【挙手あり】 

７番、越後委員 

 

追加の議題で出されてますが、申請があったのが直近だったんですか。 

 

この案件が発生するであろうということは川村氏が亡くなったころから話があり

ました。これまで裁判所ですとか弁護士事務所の方が手続き等に動いていて、こちら

に連絡が入ったのが直近ではありませんが、経過の整理などをしたり、弁護士事務所

とやり取りした中で、議案の発送後に弁護士事務所から農地の権利移転について農

業委員会の見解を伺いたいという連絡があり、今回の総会に間に合うので、議案とし

て提出する前に委員の皆様のご意見を伺うため協議事項として今回提出したもので

す。 

 

それで協議事項なんですね。 

 

事前の意見聴取ということです。 

 

たしかに、家の解体とか木を伐採してどれくらい畑にするとか分からないけど、規

模にもよるがお金はかかると思うので、無償というのは最初見たときはどういうこ

とかと思ったんですけど。そしてなぜ直近かと聞いたのは、考えなければならない案

件だと思ったので、事前に資料いただいたときにこの件が載っていれば考えること

があっただろうと思って聞きました。それではこの会の中での見解は弁護士事務所

がどういう風に財産を処分するかの大きな目安になるということですね。 

 

そのとおりです。 

 

ほかにありませんか。 



 

 

 

齊藤委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

【挙手あり】 

５番、齊藤委員。 

 

前回の中渡さんの案件と今回の案件は似ているようで違うんですけど、前回は現

金化して国に返還、今回はそういう土地ではなかったということですか。 

 

前回の中渡さんのケースは中渡さん自身が現金を所有していたというのがひとつ

あります。財産を引き受けたい人が不要な建物があれば所有している現金で解体な

どをして、引き受ける人の希望どおりに処分して売買できたが、今回の案件は現金が

ほとんどない状態で、相手方が条件を附しても条件を飲むことができない状況で、裁

判所では川村氏の所有財産の全てを引き受けてくれる人を探しているところで、建

物は引き取る人が解体して、そのかわり無償で譲るという案件になっているのが実

情なところです。 

 

ほかにありませんか。 

【なしの声あり】 

 質問等がなければ、異議なしと認め、協議第１号は議案のとおり承認することと

いたします。 

これで、本総会の議案審議はすべて終了いたしました。 

以上をもちまして、令和６年第４回喜茂別町農業委員会総会を閉会いたします。 

 

・午後７時００分閉会 

 

 

 上記総会議事録は事務局で作成したものではあるが、内容に正確であることを証する。 
 
 令和６年第４回喜茂別町農業委員会総会 
 
 令和 ６年 ５月２３日 
 

喜茂別町農業委員会                  
 

会   長   内  尾  勝  稔  ○印     

 

会議録署名委員  鷹  羽  欣  司  ○印     

 

会議録署名委員  越  後     功  ○印     


